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□记者 李康培

火箭老板亚历山大的抠门
是出了名的，可很多球迷都忽视
了一点，亚历山大已经拥有这支
球队超过了24年。

24年，在职业体育中已经是
非常不容易的数字，不管是做球
员、教练甚至俱乐部管理者，能
坚持这么久绝非易事。当球迷和
媒体总喜欢为那些NBA老将、老
帅喝彩时，这次也该为这位买下
火箭队24年的老人鼓掌。

相比之下，CBA俱乐部又有
哪位老板可以坚持投资24年。

这些年，CBA的影响力越来

越大，很多企业都眼馋这块蛋
糕。遥望着NBA一位位赚得盆满
钵满的老板，很多CBA投资人也
在跃跃欲试，希望能在全新领域
有所收获。面对这每年几千万的
净投资，一开始这些老板们还毫
不心疼。可是几年下去，砸进去
的钱一直没听到响声，这些老板
们就开始着急心慌，甚至有意转
手球队。特别是在主体产业不景
气之后，对于投资俱乐部这样的
花销，很多老板们也是不得不防
守。莫说24年，在CBA中坚持投
资超过5年的就已经非常罕见。

就拿距离山东球迷最近的
男篮来说，这十年俱乐部经历了
金斯顿、山东黄金以及山东高速
三次投资主体更替。每一次更换
都给球队带来冲击，而且更为深
远的影响是，俱乐部的知名度没
有打出去。

最明显的例子是，在山东体
育圈，球迷们对足球队的称呼大
都是鲁能或者山东鲁能。对篮球
队的称呼则是山东男篮或者男
篮，很少有称呼为高速队或者山
东高速的。究其原因，就是这些年
山东足球队的投资主体一直没有

更换，而篮球队则是换了又换，大
家只得选择更为稳定的叫法。

其影响也是显而易见，因为
足球队的存在，鲁能这家企业的
知名度空前提高。如今山东高速
集团赞助篮球队已经是第四个年
头，可是依然没有取得理想中的
社会效果。如果未来这家企业继
续赞助山东男篮，那么有望和鲁
能一样，成为企业的一张名片。

亚历山大经营了火箭24年，
将球队的稳定性展现给了球迷
和赞助商。也正因为这些年的坚
持，他才有机会遇到奥拉朱旺、
姚明的加盟。CBA需要这样的老
板，哪怕他再怎么抠门。

CBA何时才有一位抠门老板

亚历山大任期
火箭大事件

1993年，亚历山大用8500万美
元买下火箭，结果1993-1994赛
季，火箭在亚历山大上任后首
个赛季就夺冠，他们一路击败
了开拓者、太阳、爵士和尼克斯
最终夺得队史首冠。

1994-1995赛季中期，火箭将索
普、尼克拉和1995年的首轮签
送到开拓者换来“滑翔机”德雷
克斯勒，奥拉朱旺和德雷克斯
勒的组合帮火箭在常规赛战绩
退步的情况下再次夺冠。

1996年夏天，火箭打包萨姆·卡
塞尔、罗伯特·霍里等人换来巴
克利组建三巨头，但是火箭在
分区决赛以2：4输给巅峰爵士
无缘进入总决赛。

1999 年 1 月份，火箭发起交易
从公牛换来皮蓬，账面上火箭
有奥拉朱旺、皮蓬、巴克利。因
为老化以及皮蓬和巴克利关系
不睦，火箭季后赛首轮出局。

1999年夏天，由于弗朗西斯不
愿意到温哥华打球，火箭趁机
通过三方交易得到弗朗西斯，
暂时有了后奥拉朱旺时代的领
军。

2001年夏天，火箭先签后换将
奥拉朱旺送到猛龙，当时的奥
拉朱旺已经38岁。据悉，奥拉朱
旺拒绝了火箭3年1300万美元
的合同，接受了猛龙3年1700万
美元的合同。

2002年6月27日，火箭用状元签
选中中国球员姚明，火箭就此
打开了中国市场。不可否认，火
箭如今的市值如此高，跟当初
选择姚明有莫大关系。

2004年6月29日，火箭发动大交
易，送出卡托、莫布里和弗朗西
斯从魔术换来得分王麦蒂，组
建姚麦组合。

2006年3月，火箭聘请莫雷担任
道森副手为接班担任总经理做
准备。2007年，莫雷正式上任成
为火箭总经理。不久前莫雷还
跟火箭提前续约，将至少效力
到2021-2022赛季。

2012年10月，由于哈登跟雷霆
续约未果，火箭发动交易换来
这位超级第六人，结果现在哈
登已经成为MVP级别的球星。

2013年夏天，火箭用四年顶薪
合同签下霍华德，组建魔登组
合。虽然火箭在2014-2015赛季
进入了西部决赛，但霍华德的
伤病、他跟哈登之间的关系令
火箭最终放弃霍华德。

2017年夏天，火箭再度发动大
交易，成功换来保罗跟哈登组
建超级后场，亚历山大在出售
球队前再度打造了一支有实力
争冠的球队。
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休斯敦淘宝队 这个可以有
马云

休斯敦淘宝队
实力指数：五颗星
收购指数：四颗星

阿里巴巴上市后，马云一
跃成为了中国首富，据彭博亿
万富豪指数最新统计显示，“马
首富”净资产已达到2 9 1亿美
元，去年，洛杉矶快船卖价为20
亿美元，已经堪称NBA交易天
价，无论从地理位置、市场价值
以及影响力来看，火箭的价码
都可能超越这一数字，但对擅
长“跨界”的马云而言，只要他
想收购，无疑是轻松加愉快。

如果收购了火箭，马云在中
国的影响力会进一步攀升。此
外，马云还能依靠火箭赚钱，利
用火箭的影响力在中国大力推
广旗下的产品。不得不提的是，
马云还能借助火箭更好的开拓
美国市场，之前他的企业已经进
军美国。火箭是一支老牌强队，
在美国也有着不小的影响力，如
今又是争冠球队，影响力进一步
攀升。一旦成为火箭的老板，马
云能让美国人更好地知道自己，
也能更好地接受其旗下的产品。

借助姚明与周琦，火箭在
中国有影响力，而哈登保罗又
让火箭在美国受关注，球队的
估值也达到了巅峰。对于亚历
山大来说，现在正是出售火箭
的时候，他能赚得更多的钱。对
于买家来说同样如此，虽然花
钱多，但潜在的利益也大，对于
马云这样行走在中美之间的商
人来说更是如此，这是一笔稳
赚不赔的买卖。

在NBA休斯
顿火箭队老板莱
斯利·亚历山大
打 算 出 售 球 队
后，中国球迷都
沸腾了，纷纷为
中国企业支招收
购火箭队。目前
火箭队的市值超
过130亿人民币，
如果正式出手的
话，火箭队的价
值可能接近200亿
人民币。那么，谁
才是真正适合接
手火箭的中国企
业呢？

王健林
万达火箭队
实力指数：五颗星
收购指数：三颗星

在中国能买火箭的人应该
屈指可数，但王健林应该是其
中一个。王健林的身家达到了
数百亿美元，收购火箭对其财
力影响不大。此外，王健林一直
对体育投资非常热情，如今这
个好机会摆在了他面前。

就算经历了姚明退役，火箭
仍是最受中国人关注的NBA球
队，仍能从中国市场赚钱。如今
火箭又签下了周琦，在中国的影
响力又有了进一步的攀升。换句
话说就是，火箭又在中国具备了
巨大的影响力，一旦周琦能打出
来，有望重现姚明时的盛况。因
为在中国影响力太大了，所以中
国财团很是适合接手火箭，来维
持在中国的影响力。

早在2015年，万达集团出
资4500万欧元购买马德里竞技
足球俱乐部(简称“马竞”)20%的
股份，并进入俱乐部董事会。从
这个价格来看，马竞真的很便
宜，公司股权整体估值只有2 . 25
亿欧元，约合16亿人民币。

除了收购马德里竞技俱乐
部的20%股份外，万达也成为了
国际足联的官方赞助商，而且
是中超联赛的赞助商，另外，大
连万达还联手体育巨头阿迪达
斯开拓中国的足球产业，并且
帮助中国足球的发展。

如果这一次牵手休斯敦火
箭，那么万达集团将踏上注资
NBA篮球市场的先河。

姚明
中国火箭队
实力指数：两颗星
收购指数：五颗星

休斯敦火箭队老板亚历山

大于当地时间7月17日宣布出售
球队后，美国媒体报道称，目前
已经出现三位投资者表示有意
收购球队，其中包括曾效力于休
斯敦火箭队的中国球员姚明。

美国媒体还称，接近姚明
的人士透露，姚明对这一收购
有兴趣。值得一提的是，美国职
业篮球联盟(NBA)球队收购记
录显示，姚明曾计划买下密尔
沃基雄鹿队和洛杉矶快船队。

休斯敦火箭队即将易主引
起美国媒体及舆论的关注。有
报道称，购买休斯敦火箭队是
一笔稳赚不赔的生意。

福布斯网文章指出，火箭
队老板亚历山大在离任前为球
队配置了不错的阵容，如两周
前球队与詹姆斯·哈登续约4
年。不仅如此，2014年，NBA达
成了一项电视转播合同，金额
为9年240亿美元。这份合同同时
提升球队的工资帽，意味着球
员的薪水大幅增加。这间接将
火箭队的市值提升至近十年来
的最高点。

从数字方面来看，《福布
斯》杂志指出，2016年火箭队收
入在2 . 44亿美元。对于球队出售
一事，据《休斯敦纪事报》报道，
休斯敦的许多民众表示担心，
称火箭队名头要变。也有网友
在社交平台推特上甚至写道：
中国火箭队。

许家印
休斯敦恒大队
实力指数：四颗星
收购指数：三颗星

2010年，许家印以1亿人民
币全资收购广州足球队，随
后，恒大足球开始进入鼎盛时
代，而许总的魄力也让业界感
受到了“金元足球”的疯狂，据
称，仅在足球上，恒大就已经
烧掉了N个亿，如今NBA卖球
队，不知道许家印是否有意尝
试？

过去几年，恒大不仅在成
绩上横扫中超、勇夺亚冠，而
且他们成功地将自身在足球
场的影响力转换成了真金白
银。《中超商业价值报告》数据
显示，恒大总收入超过5亿，盈
利为8590万元。恒大最大的收
入来源是场地广告牌，90分钟
比赛，60分钟属于中超公司，
30分钟属于恒大，每一分钟的
费用是200万元，一场比赛恒
大收入6000万，15个主场就是9
亿元，单就场地广告收入一
块，恒大一年的收入就应该超
过3亿。而去年恒大联赛加亚
冠的门票收入超过了1亿。

此外，在俱乐部的运营
上，恒大坚持“董事长领导下
的教练负责制”的模式，赋予
教练组以绝对权威。集团绝不
干涉球队的比赛、训练等专业
问题，许家印及俱乐部职员不
入更衣室，在更衣室中教练是
绝对的权威。这样的管理方式
和NBA的模式不谋而合，有助
于迅速适应外部环境。 综合
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